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Layar	menampilkan	ijazah	Presiden	ke-7	RI	Joko	Widodo	saat	konferensi	pers	tentang	hasil	penyelidikan	pengaduan	masyarakat	tentang	dugaan	tindak	pidana	terkait	ijazah	Joko	Widodo	di	Bareskrim	Mabes	Polri,	Jakarta,	Kamis	(22/5/2025).(ant)

Bareskrim	Polri	memutuskan	untuk	menghentikan	penyelidikan	atas	dugaan	ijazah	palsu	milik	Presiden	

RI	ke-7	Joko	Widodo	(Jokowi)	setelah	meyakini	keaslian	ijazah	tersebut.	Mulai	dari	ijazah	SMA	Negeri	6	

Surakarta	maupun	S1	Fakultas	Kehutanan	Universitas	Gadjah	Mada	(UGM),	adalah	asli	dan	identik.	Kasus	ini	

relatif	berlarut-larut	karena	pengaduan	masyarakat	(Dumas)	sudah	dilakukan	sejak	9	Desember	2024.	Artinya	

butuh	waktu	 sekitar	164	hari	atau	5	bulan	 lebih	hingga	hasil	diumumkan	aparat	penegak	hukum.	Polri	

menjelaskan,	penyidik	harus	terlebih	dahulu	menganalisa	Dumas	tersebut.	Apakah	tepat	ditindaklanjuti	di	

Bareskrim	Polri	atau	harus	dilimpahkan	ke	Polda	jajaran.	Proses	itu	disebut	memakan	waktu	hampir	dua	

bulan.	Tak	hanya	itu,	terungkap	Bareskrim	mendapat	'bisikan'	dari	senior-senior	Polri	agar	menunggu	

pernyataan	pihak	Universitas	Gajah	Mada	(UGM)	terlebih	dahulu.	Setelah	penghentian	penyelidikan,	

bagaimana	 nasib	 pihak-pihak	 yang	 dilaporkan	 ke	 polisi	 terkait	 polemik	 ijazah	 Jokowi?	 Polri	

menegaskan	proses	masih	terus	berjalan.	Diketahui,	pakar	telematika	Roy	Suryo,	Tifauzia	Tyassuma	

(Dokter	Tifa),	dan	beberapa	individu	lain	seperti	Rismon	Sianipar,	dilaporkan	Jokowi	ke	Polda	Metro	

Jaya	pada	30	April	2025.	Pelaporan	atas	dugaan	pencemaran	nama	baik	dan	manipulasi	dokumen	

elektronik	berdasarkan	Pasal	310	dan	311	KUHP	serta	Pasal	27A,	32,	dan	35	UU	ITE.
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PENYELIDIKAN 
IJAZAH JOKOWI DIHENTIKAN

Deretan Laporan dan 
Gugatan soal Ijazah Jokowi

Gugatan	Ijazah	Palsu	di	PN	Solo
Perkara No. 99/Pdt.G/2025/PN Skt 

diajukan pengacara 

Muhammad Tau�iq 

terhadap Jokowi (Tergugat 

1), KPU Solo (Tergugat 2), SMAN 6 

Solo (Tergugat 3), dan UGM (Tergugat 

4). Mediasi ketiga pada 14 Mei 2025 

kembali gagal.

Jokowi	Laporkan	Fitnah	
ke	Polda
Jokowi melaporkan lima orang, 
termasuk Roy Suryo, atas dugaan 
pencemaran nama baik dan �itnah 
soal ijazah palsu ke Polda Metro Jaya 
pada 30 April 2025. Laporan 
mengacu pada UU ITE.

Peradi	Bersatu	Turut	Laporkan
Peradi Bersatu juga melaporkan Roy Suryo 
dan empat lainnya ke Polres Metro Jaksel 
karena menyebarkan hoaks dan memicu 
keresahan publik. Laporan terdaftar sebagai 

LP/B/1387/V/2025.

UGM	Digugat	Rp1.069	Triliun
UGM digugat Rp69 triliun secara 
materiil dan Rp1.000 triliun 
immateriil di PN Sleman 
(Perkara No. 

106/Pdt.G/2025/PN Smn). 
Tergugat termasuk rektorat, 
dekanat, dan staf Fakultas 
Kehutanan.

Kader	PSI	Dipolisikan
Kader PSI, Dian Sandi 
Utama, dilaporkan ke 
Bareskrim karena 
mengunggah foto ijazah 
Jokowi tanpa izin. 



residen	 RI Prabowo Subianto Pmeneken Perpres No. 66 Tahun 
2025 tentang perlindungan 

n e g a r a  t e r h a d a p  J a k s a  d a l a m 
melaksanakan tugas dan fungsi 
Kejaksaan RI.

P e r p r e s  t e r s e b u t  t e l a h  d i -
undangkan di Jakarta pada Rabu, 21 
Mei 2025. Perpres 66/2025 mulai 
berlaku pada tanggal diundangkan. 
Pelindungan oleh Polri dan TNI ini 
dapat dilakukan atas permintaan 
Kejaksaan. 

“Dalam menjalankan tugas dan 
fungsi, jaksa berhak mendapatkan 
perlindungan negara dari ancaman 
yang membahayakan diri ,  j iwa, 
dan/atau harta benda,” demikian 
bunyi Pasal 2 pada perpres tersebut.

Pasal 5 Perpres 66/2025 secara 
rinci mengatur tentang pelindungan 
negara bagi jaksa dan/atau anggota 
keluarganya oleh Polri. Anggota 
keluarga yang dimaksud, menyitir dari 
perpres itu, ialah orang yang memiliki 
hubungan darah dalam garis lurus ke 
a t a s  a t a u  ke  b awa h  d a n  g a r i s 
menyamping sampai derajat ketiga. 
Selain itu, orang yang memiliki 
hubungan perkawinan atau orang 
yang menjadi tanggungan dari jaksa 
juga berhak mendapat pelindungan. 
Adapun Polri juga dapat berkoordinasi 
dengan instansi lain dalam rangka 
pemberian pelindungan terhadap 
Kejaksaan ini.

Pada Pasal 6, tertuang bahwa 
pelindungan negara oleh Polri ini 
mencakup bentuk pelindungan atas 
keamanan pribadi, tempat tinggal, 
pelindungan pada tempat kediaman 
baru atau rumah aman, pelindungan 
terhadap harta benda, kerahasiaan 
i d e n t i t a s ,  d a n / a t a u  b e n t u k 
pelindungan lain sesuai kondisi dan 
kebutuhan.

Sementara itu, pelindungan negara 
terhadap jaksa oleh TNI dimuat dalam 
Pasal 9 Perpres 66/2025. Menyitir 
d o k u m e n  p e r p r e s  t e r s e b u t , 
pelindungan oleh TNI diberikan dalam 
bentuk pelindungan terhadap institusi 
Kejaksaan, dukungan personel TNI 
d a l a m  p e n g a w a l a n  j a k s a  s a a t 
menjalankan tugas maupun fungsi, 
serta bentuk pelindungan lain sesuai 
kondisi dan kebutuhan yang sifatnya 
strategis.

Pasal 9 ayat (2) secara rinci 
menjelaskan bahwa pelindungan 
sesuai kondisi dan kebutuhan bersifat 
strategis itu yang berkaitan dengan 

kedaulatan dan pertahanan negara. 
Nantinya, ketentuan lebih lanjut 
mengenai pelindungan negara oleh 
TNI ditetapkan bersama Jaksa Agung 
dan Panglima TNI.

Lebih jauh,  perpres ini  juga 
mengatur perihal sumber pendanaan 
untuk penyelenggaraan pelindungan 
negara oleh Polri dan TNI. Pasal 11 
menjelaskan bahwa pembiayaan 
p e l i n d u n g a n  i n i  n a n t i n y a 
menggunakan APBN pada bagian 
anggaran Kejaksaan RI. Spesifik untuk 
pelindungan oleh Polri, dijelaskan 
pula bahwa pendanaannya bisa 
berasal dari sumber lain yang sah dan 

t i d a k  m e n g i k a t  s e s u a i  d e n ga n 
ketentuan peraturan perundang-
undangan. 

Selain mengenai pelindungan 
n e ga ra ,  Pe r p re s  6 6 / 2 0 2 5  j u ga 
mengatur soal kerja sama antara 
Kejaksaan dan Badan Intelijen Negara 
(BIN) dan Badan Intelijen Strategis 
Tentara Nasional (BAIS). Pasal 12 ayat 
(1) menerangkan, kerja sama ini 
dilakukan dalam rangka mendukung 
p e l a k s a n a a n  t u g a s  d a n  f u n g s i 
Kejaksaan. “Kerja sama sebagaimana 
dimaksud pada ayat (1) dilakukan 
d a l a m  b e n t u k  p a l i n g  s e d i k i t 
pendidikan dan pelatihan; dan/atau 
pertukaran data dan informasi,” 
demikian tertulis dalam Pasal 12 ayat 
(2).(wid,rls,ant,tmo/dya)
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Mabes TNI Mayjen TNI Kristomei 
Sianturi mengatakan pihaknya siap 
menjalankan ketentuan Perpresm

"Hal ini merupakan bagian dari 
p e ra n  T N I  d a l a m  m e n d u ku n g 
stabilitas nasional secara luas dan 
sinergi antar lembaga negara," kata 
Kristomei.

Menurut dia, perpres yang baru 
disahkan tersebut akan memberikan 
porsi jelas bagi TNI dalam melakukan 
pengamanan.

TNI, kata Kristomei, akan lebih 
maksimal dalam bekerja karena 
sudah memiliki dasar hukum yang 
sah di mata pemerintah.

"Perpres ini merupakan bentuk 
komitmen negara dalam memastikan 
aparat penegak hukum, khususnya 
para jaksa dapat menjalankan tugas 
dan fungsinya dengan aman dan 
bebas dari intimidasi atau ancaman," 
ujarnya.

Pepres ini, kata Kristomei, juga 
akan mempertegas ranah kerja TNI 
dalam pengamanan kejaksaan. 
Sehingga, proses penanganan hukum 
yang sedang dilakukan kejaksaan 
tidak akan terganggu ataupun 

diintervensi oleh TNI.
“Pelaksanaan tugas ini akan 

selalu tetap berada dalam koridor 
hukum, dan dilaksanakan sesuai 
prosedur, prinsip perbantuan dan 
nota kesepahaman antarlembaga," 
kata Kristomei.(din,ist,rls,mef/dya)

ANGGOTA	 Komisi III DPR Hinca 
Panjaitan berharap Peraturan 
Presiden (Perpres) Nomor 66 Tahun 
2025 tentang Perlindungan Jaksa 
dalam Melaksanakan Tugas dan 
F u n g s i  K e j a k s a a n  R e p u b l i k 
Indonesia, tak berlaku permanen. 
Aturan itu membolehkan jaksa 
dilindungi TNI dan Polri.

"Mudah-mudahan tidak dalam 
jangka yang panjang atau apalagi 
permanen," kata Hinca di Kompleks 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Kamis 
(22/5/2025).

Hinca mengatakan masing-
masing penegak hukum sudah 
memiliki  kewenangan masing-
masing. Namun, dia yakin Presiden 
P r a b o w o  S u b i a n t o  m e m i l i k i 
pertimbangan kenapa mengeluarkan 
Perpres tersebut.

"Bahkan di Undang-Undang 
Kejaksaan baru kita itu diberi juga 
pengamanan yang cukup untuk 
mereka. Namun saya kira Presiden 
punya pertimbangan khusus," ujar 
dia.

T e r p i s a h , K e p a l a  P u s a t 
Penerangan Mabes TNI (Kapuspen) 

Legislator Harap Tidak Permanen

PRABOWO TEKEN PERPRES,

JAKSA DAPAT PELINDUNGAN TNI DAN POLRI

(Ilustrasi)	Kejaksaan	berhak	mendapatkan	pelindungan	dari	dua	institusi	keamanan	negara,	polisi	dan	TNI.(dok)

Perlindungan oleh Polri tertuang dalam 

pasal 5. Disebutkan dalam pasal tersebut 

bahwa perlindungan itu dapat diberikan 

tidak hanya bagi pribadi jaksa, melainkan 

kepada keluarganya untuk mendapatkan 

perlindungan dari aparat Kepolisian.

Poin Penting Perpres

Nomor 66 Tahun 2025 

-----------------------------------------------------------

Presiden Prabowo Subianto 

telah meneken Peraturan 

Presiden (Perpres) Nomor 66 

Tahun 2025 tentang Pe-

lindungan Negara terhadap 

Jaksa dalam Melaksanakan 

Tugas dan Fungsi Kejaksaan 

Republik Indonesia. Melalui 

peraturan ini, Kejaksaan ber-

h a k  m e n d a p a t k a n  p e -

lindungan dari dua institusi 

keamanan negara, yakni Ke-

polisian dan Tentara Nasional 

Indonesia (TNI).

Perlindungan Bagi 

Keluarga Jaksa

Dalam pasal 6 dijelaskan perlindungan 

yang diberikan Polri dalam bentuk, per-

lindungan atas keamanan pribadi. Per-

lindungan tempat tinggal, perlindungan pada 

tempat kediaman baru atau rumah aman.

Perlindungan terhadap harta benda, 

perlindungan terhadap kerahasiaan 

identitas dan atau bentuk perlindungan 

lain sesuai dengan kondisi dan kebutuhan.

Kemudian, perlindungan yang diberikan 

TNI terhadap Jaksa tertuang dalam pasal 8 

dan pasal 9. Dalam pasal 9 ayat (1a) bentuk 

perl indungan berupa perl idungan 

terhadap institusi kejaksaan.

Lalu, ayat (1b) dukungan dan bantuan 

personel Tentara Nasional Indonesia 

d a l a m  p e n g a w a l a n  J a k s a  s a a t 

melaksanakan tugas dan fungsi.

Pada ayat (1c) bentuk perlindungan lain 

sesuai dengan kondisi dan kebutuhan yang 

bersifat strategis.

Perlindungan Bagi 

Keluarga Jaksa
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akan menjadi titik balik negatif bagi 
upaya pemberantasan korupsi di 
Indonesia. Selain itu, bisa merusak 
reputasi pemerintahan Prabowo 
Subianto.

“Jika UU KUHAP itu disahkan 
dengan menihilkan kewenangan 
K e j a k s a a n ,  i n i  s e n j a k a l a 
pemberantasan korupsi, dan tentu 
bisa pengaruhi reputasi pemerintah,” 
kata Dedi dalam keterangannya.

Hal itu dipertegas Dedi terkait 
beredarnya draf RUU Kitab Undang-
Undang Hukum Acara Pidana (RUU 
K U H A P )  y a n g  d i a n g g a p 
m e n g h i l a n g k a n  k e w e n a n g a n 
Kejaksaan dalam menyelidiki perkara 
korupsi. 

Dedi mengingatkan, efek negatif 
yang muncul bisa membuat Presiden 
Prabowo dianggap membuka celah 
bagi koruptor untuk bebas beraksi. 
Dengan kondisi tersebut, berisiko 
dianggap mengkhianati upaya negara 
memberantas korupsi. 

“Presiden Prabowo bisa didesak 
untuk mundur jika merestui adanya 
UU yang lebih banyak mudaratnya bagi 
bangsa,” kata Dedi.

Menurut Dedi ,  penghapusan 
k e w e n a n g a n  Ke j a k s a a n  d a l a m 
penanganan kasus korupsi adalah 
bentuk serangan balik nyata dari para 
koruptor. Meskipun, Kejaksaan juga 
bukanlah lembaga yang bebas dari 
masalah internal. 

Namun, ia menekankan bahwa 
upaya pemberantasan korupsi yang 
dilakukan Kejaksaan selama ini harus 
diakui dan didukung.

“ J a n g a n  s a m p a i  K e j a k s a a n 
diserupakan dengan alat penegakan 
hukum biasa,  Kejaksaan Agung 
merupakan satu dari tiga serangkai 
kekuasaan politik negara, melengkapi 
eksekutif ,  dan legislati f ,  sudah 
sepatutnya kejaksaan mendapat porsi 
kekuasaan hukum lebih besar dari 
polisi apalagi KPK,” ujar Dedi.

Dedi juga mengingatkan bahwa 
dalam sistem hukum Indonesia, setiap 
lembaga penegak hukum, termasuk 
Kejaksaan dan Kepolisian, seharusnya 
memiliki hak yang setara dalam 
menangani kasus korupsi. Sementara 
itu, KPK lebih bersifat sebagai lembaga 
komisioner yang perannya terbatas. 
(din,rla,wid,ant/dya)

ini," ujarnya.
Habiburokhman melanjutkan 

pembahasan RKUHAP akan masuk 
pembahasan di rapat kerja pada akhir 
Juni 2024.

“Jadi masa persidangan yang akan 
datang itu tanggal 24 Juni, kalau 
minggu kedua itu sekitar 2 atau 3 Juli, 
itu insyaAllah sudah raker, rapat kerja 
pembahasan KUHAP," kata dia.

Menurut Habiburokhman, Komisi 
III tetap membuka ruang organisasi 
sipil menyampaikan aspirasi secara 
tertulis ketika pembahasan masuk ke 
raker. 

“ Jadi ,  teman-teman advokat 
p e re m p u a n  I n d o n e s i a  h a r i  i n i 
menyampaikan masukan secara lisan 
dan tertulis sampai dengan nanti 
pembahasan masih juga terus bisa 
menyampaikan masukan-masukan," 
kata dia. 

Ingatkan	soal	
Pemberantasan	Korupsi

Terpisah, Pengamat politik Dedi 
Kurnia Syah menilai bahwa jika 
k e w e n a n g a n  Ke j a k s a a n  d a l a m 
menyelidiki kasus korupsi dihapuskan 

omisi	 III DPR RI sejauh ini Ksudah menerima masukan 
dari 29 perwakilan elemen 

m a s y a r a k a t  t e r k a i t  d e n g a n 
penyusunan Rancangan Undang-
Undang (RUU) Kitab Undang-Undang 
Hukum Acara Pidana (KUHAP) yang 
baru.

"Kami kejar waktu agar per 1 
Januari 2026, kita sudah punya 
KUHAP yang baru dan sudah berlaku," 
katanya saat Rapat Dengar Pendapat 
Umum (RDPU) di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Kamis (22/5/2025).

Dia berharap tanggal berlakunya 
KUHAP baru berbarengan dengan 
efektifnya RKUHP setelah disahkan.

" B e r s a m a a n  d e n ga n  h u ku m 
materiilnya yaitu KUHP yang berlaku 
tanggal tersebut," ujar legislator 
Fraksi Gerindra itu.

Namun,  kata dia ,  Komisi  I I I 
membuka ruang partisipasi publik 
dalam penyusunan RKUHAP yang 
diharapkan segera efektif. 

Terima	Masukan	Masyarakat
Dia menyebutkan Komisi III sudah 

mendengar masukan 28 hingga 29 
organisasi masyarakat, termasuk 
organisasi advokat dan mahasiswa 
terkait RKUHAP.

"Masih banyak sekali juga yang 
bisa dijadwalkan untuk RDPU (rapat 
dengar pendapat umum)," ujarnya.

Habiburokhman memperkirakan 
angka tersebut masih akan terus 
bertambah karena masih banyak 
elemen masyarakat yang diundang 
o l e h  Ko m i s i  I I I  D P R  R I  u n t u k 
m e m b e r i k a n  m a s u k a n  d a l a m 
penyusunan RUU KUHAP.

"Masa reses kami akan terus 
menggelar RDPU dengan izin dari 
pimpinan DPR agar undang-undang 
ini makin partisipatif. Ada peran 
masyarakat memberikan masukan-
masukan terhadap undang-undang 

menutup mata dan telinga dari 
masukan-masukan yang ada," ucap 
dia.

Puan belum mengungkapkan 
kapan DPR akan mulai menyusun 
KU H A P.  D i a  m e nye b u t  a t u ra n 
tersebut bisa saja dibahas dalam 
masa sidang DPR kali ini atau di masa 
sidang yang akan datang setelah 
reses.

Sebelumnya, anggota Komisi III 
DPR, Rudianto Lallo, mengatakan 
komisi yang membidangi penegakan 
hukum itu berfokus membahas 
Rancangan Undang-Undang Kitab 
Undang-Undang Hukum Acara 
Pidana atau RUU KUHAP pada masa 
persidangan ketiga 2024-2025. 
Komisinya akan menyerap aspirasi 
dari berbagai pihak karena RUU 
tersebut sangat urgen untuk tuntas 
pada tahun ini.

Politikus Partai NasDem itu 
menuturkan RUU KUHAP harus 

tuntas pada 2025 untuk mengejar 
Kitab  Undang-Undang Hukum 
Pidana (KUHP) baru yang mulai 
diberlakukan pada 2 Januari 2026.

Dia mengatakan UU KUHAP yang 
masih berlaku sudah ada sejak 
1981. Selama itu, sudah banyak 
norma KUHAP yang dibatalkan oleh 
M a h k a m a h  A g u n g .  “ S e h i n g g a 
penting RUU KUHAP tahun ini 
selesai supaya bisa jadi partner 
beriringan dengan KUHP,” kata dia 
saat dihubungi di Jakarta pada 
Selasa, (22/5/2025), seperti dikutip 
dari Antara.

Sementara itu, Menteri Hukum 
Supratman Andi Agtas menyebutkan 
tidak banyak perubahan tugas pokok 
dan fungsi aparat penegak hukum 
d a l a m  R U U  K U H A P .  D i a 
menyebutkan, berdasarkan draf yang 
diterima dari DPR, RUU KUHAP lebih 
banyak mengatur soal hak-hak 
tersangka dan pengaturan keadilan 
restoratif.(din,rla,wid,ant/dya)

HAL	 berbeda diungkapkan Ketua 
DPR Puan Maharani. Dia berjanji 
t i d a k  a ka n  b u ru - b u ru  te rka i t 
pembahasan revisi Kitab Undang-
Undang Hukum Acara Pidana atau 
KUHAP. Politikus Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan itu mengklaim 
akan melibatkan masyarakat dalam 
pembahasannya.

Saat ini, Puan menyebut RUU 
KUHAP belum secara resmi dibahas 
D P R .  M e s k i  b e g i t u ,  k a t a  d i a , 
parlemen telah meminta input dari 
berbagai kalangan. "Kami akan 
m e m i n t a  m a s u k a n  s e b a nya k-
banyaknya dulu terkait dengan 
undang-undang yang akan dibahas," 
kata Puan di kompleks parlemen 
Senayan, beberapa waktu lalu.

M e n u r u t  d i a ,  D P R  a k a n 
mengadakan rapat dengar pendapat 
dengan berbagai elemen untuk 
m e ny u s u n  KU H A P  ya n g  b a r u . 
"Sehingga jangan sampai kemudian 
dianggap DPR menutup pintu atau 

Puan Maharani Janji Tak Buru-buru

Ke t u a  Ko m i s i  I I I  D PR  R I 

Habiburokhman menyebut 

p i h a k n y a  m e n a r g e t k a n 

Rancangan Undang-Undang 

Kitab Undang-Undang Hukum 

Acara Pidana (RUU KUHAP) 

bisa efektif berlaku pada 1 

Januari 2025.

----------------------------------------------------------------------

KOMISI III TARGETKAN 

RUU KUHAP BERLAKU 

EFEKTIF 1 JANUARI 2026

Ketua	Komisi	III	DPR	RI	

Habiburokhman
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Diana Resmi Tersangka, Polda Jatim 

 Temukan 108 Ijazah Karyawan yang Ditahan

adirkrimum	 Polda Jatim WAKBP Suryono mengata-
kan, ratusan ijazah tersebut 

ditemukan oleh tim penyidik di rumah 
pemilik Sentoso Seal, Jan Hwa Diana. 

“Beberapa i jazah yang kita 
temukan ini diserahkan oleh yang 
bersangkutan (Diana) dan kita 
menyerahkan langsung kepada tim 
penyidik,” kata Suryono di Mapolda 
Jatim, Kamis (22/5/2025).

Suryono menegaskan, 108 ijazah 
tersebut merupakan milik mantan 
karyawan UD Sentoso Seal yang 
disembunyikan oleh Diana di rumah-
nya.  “108 ijazah milik karyawan yang 
sudah keluar dari usaha atau mantan 
karyawan. Rata-rata ijazah SMA dan 
SMK,” tegas Suryono.

Berdasarkan keterangan dari 23 
saksi dan barang bukti ijazah tersebut 
memperkuat kasus penyidikan 
penggelapan ijazah ini. Akhirnya, 
Polda Jatim menetapkan Diana sebagai 
tersangka. 

“Status yang bersangkutan sudah 
hari ini dilakukan secara perkara, me-
naikkan penyidikan dan menetapkan 
tersangka,” bebernya. 

Kendati demikian, tidak menutup 
kemungkinan bahwa akan ada 
tersangka lain yang akan ditetapkan 
oleh Polda Jatim karena kasus ini 
masih diselidiki lebih lanjut. “Nanti 
b e r k e m b a n g n y a  p e r j a l a n a n  
penyidikan mungkin ada tersangka-
tersangka lain. Namun saat ini kita 
menetapkan JD sebagai tersangka,” 
jelas Suryono. 

Motif Diana menahan ratusan 
ijazah karyawannya pun juga masih 
diselidiki oleh polisi. Sementara Diana 
telah ditahan di rutan Polrestabes 
Surabaya. Karena, Diana dan suaminya 
Handy Sunaryo sebelumnya telah 
ditetapkan tersangka oleh Polrestabes 
Surabaya atas kasus perusakan mobil. 

“ P e n a h a n a n n y a  t e t a p  d i  
Polrestabes.  Proses penyidikan yang 
di Polda Jatim tetap berjalan,” 
pungkasnya. 

Polda Jatim menjerat Jan Hwa 
Diana dengan Pasal 372 KUHP terkait 

penggelapan ijazah dan ancaman 
hukuman empat tahun penjara. 

Sebelumnya, Diana, Handy, dan 
staf HRD UD Sentoso Seal atas nama 
Veronika dilaporkan oleh sejumlah 
mangan karyawannya diwakili saudara 
Sasmita ke Polda Jatim pada 22 April 
2025. Laporan tersebut naik tingkat 
dari penyelidikan menjadi penyidikan 
hingga penetapan tersangka. 

Polda Jatim telah melakukan 
penggeledahan dan menyita sejumlah 
barang bukti termasuk ijazah serta 
lima ponsel

Tersangka	Perusakan	
di	Polrestabes	Surabaya

Sebelumnya, Jan Hwa Diana telah di- 
tetapkan sebagai tersangka dalam kasus 

ucapnya.
Terkait kasus perusakan, dia 

dilaporkan ke polisi oleh korban Paul 
Stephnus. Dia mengatakan, kasus 
tersebut bermula ketika Diana dan 
suaminya, Handy Soenaryo meminta 
dibuatkan kanopi di lantai lima 
rumahnya, Jalan Prada, Dukuh Pakis, 
Surabaya pada 2024 lalu.

"Saya sudah kerjakan, itu kan 
kanopi yang bisa jalan pakai motor, 
bukan yang diam. Saya nilai kerjaan 

saya sudah ini [selesai] 75 
persen," kata Paul, saat 
d i k o n f i r m a s i ,  K a m i s  
(1/5/2025).

K e m u d i a n ,  P a u l  
mengajak salah seorang 
temannya, Nimus, untuk 
mengambil alat-alat proyek 
yang masih berada di rumah 
Diana tersebut. Mereka juga 
membawa sebuah mobil 
sedan dan pikap.

“Ada satu kotak alat, satu 
b o t o l  o k s i g e n  k a r e n a  s a y a  
mengerjakan besi, terus yang ketiga ini 
adalah scaffolding. Scaffolding saya 
sewa, sewanya juga jatuh tempo jadi 
saya mau pindah," ucapnya.

Namun, Diana dan suaminya 
melarang pelapor membawa alat-
alatnya pergi dari rumahnya. Bahkan, 
wanita tersebut sempat meneriaki 
kedua korban sebagai  maling.  
(pra,ist,kcm/dya)

perusakan mobil.
Selain itu suami-

nya, Hendy Soenaryo 
juga menjadi tersangka 
kasus yang sama, dan 
s u d a h  d i t a h a n  
Polrestabes Surabaya, 
Jawa Timur.

Kasi Humas Polrestabes Surabaya, 
AKP Rina Shanti membenarkan, Diana 
sudah ditetapkan tersangka oleh 
penyidik. Namun, dia tak menjelaskan 
secara detail kasusnya."Iya sudah 
ditetapkan tersangka," kata Rina saat 
dikonfirmasi, Jumat (9/5/2025).

Rina mengatakan, suami Diana 
juga sudah menjadi tersangka. 
Penetapan keduanya dilakukan secara 
bersamaan."Suami istri tersangka," 

Ia juga menyoroti risiko besar 
bagi karyawan jika ijazah ditahan, 
seperti kemungkinan ijazah hilang 
jika perusahaan bangkrut atau 
pemiliknya melarikan diri, yang akan 
mempersulit karyawan mencari 
pekerjaan baru.

“Kita malu, masa dunia industri di 
Indonesia menahan ijazah. Itu kan 
tingkat kecerdasan orang. Dan kami 
tidak mau lagi ada (kasus penahanan 
ijazah),” kata Diding.

Selain ijazah, ada beberapa 
dokumen pribadi yang juga tidak 
boleh ditahan atau dijadikan jaminan 
oleh perusahaan merujuk pada SE 
Menaker, yaitu sertifikat kompetensi, 
paspor, akta kelahiran, buku nikah, 
d a n  b u k u  p e m i l i k  ke n d a ra a n 
bermotor.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  a d a 

pengecualian. Penyerahan ijazah 
dan/atau sertifikat kompetensi 
kepada perusahaan hanya diizinkan 
jika ada kepentingan mendesak yang 
dibenarkan secara hukum, dan itu 
pun harus memenuhi beberapa 
ketentuan.

S a l a h  s a t u nya ,  i j a z a h  a t a u 
sertifikat tersebut harus diperoleh 
melalui pendidikan dan pelatihan 
yang dibiayai oleh perusahaan 
berdasarkan perjanjian kerja tertulis.

Selain itu, perusahaan yang 
menyimpan ijazah atau sertifikat 
wajib menjamin keamanannya. Jika 
ijazah atau sertifikat tersebut rusak 
atau hilang saat dalam penyimpanan 
perusahaan, maka perusahaan wajib 
memberikan ganti rugi kepada 
pekerja.(wid,tmo/dya)

MENTERI	Ketenagakerjaan Yassierli 
pada Selasa, 20 Mei 2025 me-
nerbitkan Surat Edaran (SE) Nomor 
M/5/HK.04.00/V/2025 tentang 
L a r a n g a n  P e n a h a n a n  I j a z a h 
dan/atau Dokumen Pribadi Milik 
Pekerja/Buruh oleh Pemberi Kerja.

Penerbitan SE ini merespons 
maraknya praktik penahanan ijazah 
yang sudah berlangsung lama di 
berbagai perusahaan di Indonesia.

Adapun praktik ini ditentang 
keras Wakil Presiden Konfederasi 
Serikat Pekerja Indonesia (KSPI) 
Diding Sudrajat. Dia menegaskan 
bahwa segala bentuk perbuatan 
terkait penahanan ijazah tidak 
dibenarkan sama sekali. Menurut 
Diding, ijazah adalah penghargaan 
akademik yang harus dihargai.

Tak Hanya Ijazah, 

5 Dokumen Ini Juga Dilarang Ditahan Perusahaan

Direktorat Reserse Kriminal 

Umum (Dirreskrimum) Polda 

Jatim mengamankan 108 

ijazah milik mantan karyawan 

CV Sentoso Seal.  Pemilik 

perusahaan, Jan Hwa Diana 

kini sudah resmi menjadi 

tersangka.

--------------------------------------------------------------

Penyidik	kepolisian	saat	menunjukkan	bukti	ijazah	mantan	karyawan	CV	Sentoso	Seal	
yang	ditahan	Diana,	Kamis	(22/5/2025)

Jan	Hwa	Diana	Owner	CV	Sentoso	
Seal	dibawa	penyidik	Polda	Jatim.(dok)
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Saudi mengumumkan denda hingga 
SAR 100.000 akan diberlakukan bagi 
siapa saja yang mengajukan visa 
kunjungan jenis apa pun untuk 
melakukan haji. Denda ini juga berlaku 
bagi mereka yang memfasilitasi 
akomodasi di Makkah dan tempat-
tempat suci selama musim haji.

"Denda akan dikalikan sesuai 
d e n g a n  j u m l a h  i n d i v i d u  y a n g 
diberikan visa kunjungan dan yang 
melanggar peraturan ini," lapor SPA, 
Kamis (8/5/2025).

3	WNI	Ditahan	Arab	Saudi
Sebelumnya, Konsulat Jenderal RI 

(KJRI) di Jeddah melaporkan sebanyak 
tiga Warga Negara Indonesia (WNI) 
ditahan oleh aparat keamanan Arab 
Saudi di wilayah Makkah atas dugaan 
keterlibatan dalam penyelenggaraan 
ibadah haji secara ilegal.

"Pada tanggal 13 Mei 2025 tiga 
WNI atas nama IB, AM, dan AAS 
ditahan untuk menjalani proses 
penyidikan atas tuduhan pelanggaran 
terhadap ketentuan penyelenggaraan 
ibadah haji tanpa izin resmi (secara 
ilegal)," ujar Konsul Jenderal (Konjen) 
RI Yusron B. Ambary.

Berdasarkan keterangan tiga WNI 
tersebut di Kepolisian Makkah, kata 

Yusron,  mereka menyampaikan 
barang-barang yang ditemukan oleh 
aparat, termasuk kuitansi dan gelang, 
bukan untuk tujuan promosi atau 
pelaksanaan haji ilegal.

Kuitansi tersebut merupakan 
dokumen transaksi musim umrah, 
sementara gelang-gelang yang ada 
m e r u p a k a n  s i s a  p e r l e n g k a p a n 
jamaah calon haji resmi dua tahun 
lalu.

“Berdasarkan keterangan saudara 
AM, terdapat uang tunai sebesar SAR 
38.000 yang disita sebagai barang 
bukti. Uang tersebut merupakan 
tabungan pribadi serta sisa dana 
operasional untuk keperluan jamaah 
umrah," kata Yusron.

Barang bukti lainnya, seperti 
m e s i n  p e n g h i t u n g  u a n g  d a n 
d o k u m e n - d o k u m e n ,  d i d u g a 
merupakan barang pindahan dari 
kantor lama yang belum sempat 
dibawa ke lokasi kantor yang baru.

Yusron mengatakan berdasarkan 
koordinasi dengan aparat keamanan 
Arab Saudi, tuduhan terhadap ketiga 
WNI masih bersifat dugaan awal dan 
pihak penyidik masih dalam proses 
pengumpulan dan pengkajian bukti 
tambahan untuk disampaikan kembali 
ke Kejaksaan.(wid,ist,rls/dya)

atau penumpang yang akan menuju ke 
Arab Saudi;

"Konsulat Jenderal RI di Jeddah 
sudah mengeluarkan pemberitahuan 
p e r i h a l  i n s t r u k s i  o t o r i t a s 
penerbangan sipil di Arab Saudi (GACA 
Circular) mengenai kedatangan 
penumpang di bandara Jeddah selama 
musim operasional haji," ujarnya.

Ia  mengimbau agar  se luruh 
m a s k a p a i  p e n e r b a n g a n  d a p a t 
memastikan dan memverif ikasi 
dokumen perjalanan dan tiket seluruh 
penumpang yang akan mendarat atau 
tiba di Bandara Internasional King 
Abdulaziz.

"Selain itu,  harus mematuhi 
periode pembatasan untuk memasuki 
kota Makkah bagi mereka yang tidak 
mempunyai visa haji atau izin masuk 
resmi," ungkap dia.       

D i k e t a h u i ,  A r a b  S a u d i 
memberlakukan pembatasan masuk 
Makkah selama musim haji 1446 
H/2025 M. Hanya pemegang visa haji 
dan izin resmi yang boleh masuk kota 
tersuci di dunia itu.

Larangan masuk Makkah tanpa 
visa haji ini berlaku mulai 29 April 
2025 hingga 10 Juni 2025, tepat 
berakhirnya musim haji.

Kementerian Dalam Negeri Arab 

raktik	haji ilegal masih ditemui Ppada musim 2025 ini. Sebanyak 
264 calon jamaah haji ilegal 

mencoba berangkat ke Arab Saudi  
tapi berhasil digagalkan petugas 
imigrasi.

K a b i d  T P I  K a n t o r  I m i g r a s i 
Soekarno-Hatta  Jerry Prima di 
Tangerang,  Kamis (22/5/2025) 
mengatakan bahwa pencegahan 
pemberangkatan haji ilegal ini sebagai 
k o m i t m e n  j a j a r a n n y a  u n t u k 
senantiasa menjalankan tugas dan 
fungsi keimigrasian guna memberikan 
perlindungan kepada WNI di luar 
negeri.

"Ini juga bentuk perlindungan 
WNI di luar negeri. Bila ada yang 
berangkat nonprosedural ,  akan 
dilakukan pencegahan. Pada musim 
haji tahun ini total ada 264 calon haji 
yang kami gagalkan," katanya.

Dalam pelaksanaan gelaran 
keimigrasian, lanjut dia, juga berfokus 
pada pemeriksaan penumpang 
dengan memastikan WNA dan WNI 
tidak masuk dalam daftar cekal, 
memiliki paspor kebangsaan yang sah 
dan berlaku, serta visa kenegaraan 
tujuan.

Jerry Prima mengatakan bahwa 
pihaknya juga melakukan optimalisasi 
pemeriksaan keimigrasian melalui 
p e n e ra p a n  p e n g g u n a a n  m e s i n 
autogate.

D a l a m  h a l  i n i ,  p e n u m p a n g 
melakukan pemeriksaan keimigrasian 
atau clearance secara mandiri melalui 
mesin autogate sehingga pihaknya 
dapat  melakukan pengurangan 
j u m l a h  k o n t e r  p e m e r i k s a a n 
keimigrasian secara manual.

Untuk memperketat lintasan luar 
negeri, terutama pada Musim Haji 
2025, pemerintah Arab Saudi juga 
t e l a h  m e n e r a p k a n  k e b i j a k a n 
electronic visa. Dengan demikian, visa 
tidak lagi ditempel di paspor calon haji 

Kantor Imigrasi Kelas I Khusus 

Tempat Pemeriksaan Imigrasi 

(TPI) Bandar Udara Soekarno-

Hatta (Bandara Soetta) meng-

ga ga lkan  percobaan  ke-

berangkatan 264 calon haji 

nonprosedural (ilegal) menuju 

ke Tanah Suci.

KEBERANGKATAN 

264 CALON HAJI ILEGAL 

DIGAGALKAN

-----------------------------------------------

Jamaah	calon	haji	antre	untuk	masuk	ke	area	layanan	Makkah	Route	di	Terminal	Khusus	Haji	dan	

Umrah	2	F	Bandara	Soekarno	Hatta,	Tangerang,	Banten,	Kamis	(8/5/2025).(dok.ist)

HAJI 2025

berada di lobi.
Ada juga seorang petugas dari 

syarikah atau perusahaan layanan 
haji yang sedang menghubungi 
seseorang dalam video tersebut. 
Dalam video itu, ada juga momen 
ke t i k a  p e re k a m  v i d e o  b i c a ra 
menjelaskan persoalan.

Perekam menyebut mereka 
terdiri dari beberapa kloter yang 
diberangkatkan dari Madinah sore 
waktu Arab Saudi. Dalam video itu, 
perekam berharap ada kenalannya 
yang bisa menghubungi petugas haji 
untuk membantu mereka.

"Di hotel 712 itu kami nggak ada 
k a m a r  s e h i n g g a  k a m i  d i o p e r 
katanya akan dikembalikan ke 

kloter masing-masing. Sampai saat 
ini kami hanya diturunkan di 210 
dan di sini tidak ada petugas dari 
PPIH Indonesia ini. Ini masih di lobi 
dan harus bagaimana ya. Mohon 
solusinya bapak ibu yang di grup ini. 
Kami nggak tahu harus ngapain ini 
d a n  p e t u g a s  d a r i  s y a r i k a h 
kebingungan karena kedatangan 
kita. Mohon kalau ada yang punya 
kenalan PPIH tolong kami dibantu," 
ujar perekam video.

Kepala Sektor 2 Daerah Kerja 
Makkah PPIH, Ramlan, meluruskan 
narasi viral yang menyebut jamaah 
telantar. Dia mengatakan peristiwa 
dalam video itu terjadi pada 18 Mei 
dini hari. (din,wid,rls/dya)

VIDEO	 disertai narasi jamaah haji 
Indonesia ditelantarkan di Makkah, 
Arab Saudi, viral di media sosial. 
Petugas Penyelenggara Ibadah Haji 
(PPIH) meluruskan kabar dan 
menjamin  semua jamaah haj i 
Indonesia mendapat kamar.

Dalam video viral yang dilihat, 
Kamis (22/5/2025), tampak ada 
sejumlah jamaah haji berada di lobi 
h o t e l .  P e n g u n g g a h  v i d e o 
menyertakan narasi 'Jamaah haji 
Indonesia telantar dan terkatung-
katung di Tanah Suci'.

Pengunggah menyebut jamaah 
kebingungan karena tak ada petugas 
haji di hotel tersebut. Dalam video 
itu, tampak koper jemaah haji masih 

Viral Jamaah Ditelantarkan, Petugas Jamin 

Semua Dapat Kamar



bentuk komitmen pemerintah daerah 
dalam mewujudkan koperasi yang 
kuat secara hukum dan operasional.

Untuk diketahui, berdasarkan data 
B a d a n  P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S ) ,  
Kabupaten Malang memiliki 378 desa 
dan 12 kelurahan. Di mana saat ini 
seluruh wilayah tersebut telah 
membentuk koperasi masing-masing, 
yang diberi nama Koperasi Merah 
Putih, sesuai amanat Instruksi 
Presiden (Inpres) Nomor 9 Tahun 
2 0 2 5  t e n t a n g  P e r c e p a t a n  
P e m b e n t u k a n  K o p e r a s i  
Desa/Kelurahan Merah Putih.

Kepala Dinas Koperasi dan Usaha 
Mikro Kecil Menengah (UMKM) 
Kabupaten Malang, Tito Febrianto, 
menjelaskan proses musyawarah 
khusus di setiap desa dan kelurahan 
telah rampung sejak 13 Mei 2025 lalu.

"Musyawarah pembentukan 
koperasi sudah selesai seluruhnya. 
Tinggal pengurusan akta notaris yang 
akan segera dilakukan dengan 
dukungan anggaran dari Pemkab," 
ujarnya.

Dalam hal ini, guna mempercepat 

6malangraya
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MALANG-	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang memastikan seluruh 
desa dan kelurahan di wilayahnya kini 
telah memiliki Koperasi Merah Putih. 
Total 390 koperasi resmi terbentuk 
dan akan segera dibuatkan akta 
notaris. Anggaran senilai Rp2 juta per 
koperasi digelontorkan.

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
m e n y a m p a i k a n  p e m b e n t u k a n  
koperasi ini merupakan langkah 
strategis untuk memperkuat ekonomi 
kerakyatan berbasis  desa dan 
kelurahan. Ia menegaskan seluruh 
proses pembentukan koperasi sudah 
rampung, termasuk melalui tahapan 
musyawarah warga.

"Totalnya 390 koperasi, itu sudah 
selesai semua terbentuk. Setiap 
koperasi akan mendapat bantuan Rp2 
j u t a  u n t u k  p e n g u r u s a n  a k t a  
pendirian," kata Sanusi,  Kamis 
(22/5/2025).

Dengan alokasi tersebut, Pemkab 
Malang menganggarkan sekitar Rp780 
juta untuk mendukung legalisasi 
koperasi melalui pembuatan akta 
notaris. Dana ini diberikan sebagai 

pinjam, klinik kesehatan, apotek, 
sistem pergudangan atau cold storage, 
dan sarana logistik.

" S e m u a  k o p e r a s i  w a j i b  
menjalankan tujuh unit  usaha 
tersebut. DPRD akan melakukan 
monitoring berkala agar koperasi 
benar-benar bisa menjadi motor 
penggerak ekonomi masyarakat desa," 
pungkasnya. (Santi/Dya)

proses legalisasi, Wakil 
Ketua DPRD Kabupaten 
M a l a n g ,  A l a y k  
Mubarrok, menyebut 
ada 141 notaris pembuat 
akta koperasi (NPAK) se 
Malang Raya yang siap 
d i l i b a t k a n  d a l a m  
p e n e r b i t a n  a k t a  
pendirian koperasi.

"Dari data yang kami 
terima, ada 141 notaris 
yang akan membantu 
proses akta koperasi. 
Kami di DPRD akan 
memastikan proses ini 
berjalan dengan cepat 
dan tepat," kata Alayk.

Lebih lanjut, ia menambahkan 
D P R D  j u g a  a k a n  m e l a k u k a n  
pengawasan terhadap jalannya tujuh 
unit usaha yang wajib dimiliki setiap 
koperasi, sebagaimana diatur dalam 
Inpres tersebut.

Adapun tujuh unit usaha wajib 
tersebut meliputi kantor koperasi, kios 
penyediaan sembako, unit simpan 

MALANG	 -	 Menjelang pelaksanaan 
Sistem Penerimaan Murid Baru 
(SPMB) tahun ajaran 2025/2026, Wali 
Kota  Malang ,  Wahyu Hidayat ,  
memastikan SMPN 4 serta dua sekolah 
dasar negeri (SDN) lainnya, tetap 
beroperasi di lokasi lama. Meskipun 
lahan tersebut merupakan aset milik 
Universitas Negeri Malang (UM).

"Masih akan tetap di sana. Tidak 

akan mengganggu 
proses penerimaan 
murid baru," ujar 
W a h y u ,  K a m i s  
(22/5/2025).

W a h y u  m e -
nyatakan,  hasi l  
koordinasi  ter-
a k h i r  a n t a r a  
Pemkot dan pihak 
UM menunjukkan 
SMPN 4 Malang 
tetap akan berada 
di Jalan Veteran No. 
37, Sumbersari,  
K e c a m a t a n  
Lowokwaru. 

Kepastian ini 
d i n i l a i  p e n t i n g  
m e n g i n g a t  

pelaksanaan SPMB tahun ajaran 
2025/2026 akan segera berlangsung 
dalam waktu dekat. "Jadi (wali murid 
dan siswa) jangan berpikir bahwa 
nanti kita akan pindah. Untuk 
sementara masih bisa di situ," katanya. 

Ditegaskannya, tidak hanya SMPN 
4, dua SDN lainnya yang juga berada di 
wilayah Sumbersari, yakni SDN 

m e n e m p a t i  l a h a n  m i l i k  U M  
berdasarkan perjanjian pinjam pakai 
yang sudah berlangsung bertahun-
tahun. Namun, UM menyatakan tidak 
akan memperpanjang kontrak  
tersebut, mengacu pada temuan 
Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 
tahun 2019 yang menekankan 
optimalisasi pengelolaan aset negara.

Tak hanya jenjang lembaga 
pendidikan yang menjadi wewenang 
Pemkot Malang. UM juga berencana 
mengambil kembali lahan milik SMAN 
8 Malang yang juga berada di kawasan 
Sumbersari, Kecamatan Lowokwaru. 

Namun terkait hal tersebut, 
Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) 
Jawa Timur, Aries Agung Paewai, 
menawarkan solusi tukar lahan 
kepada UM. Agar keberadaan SMAN 8 
tetap berdiri di atas lahan yang 
ditempati saat ini. 

Sebagai informasi, SPMB tingkat 
SMP di Kota Malang akan digelar mulai 
13 hingga 17 Juni 2025. Meliputi tahap 
pendaftaran pada 13-14 Juni ,  
pengumuman hasil seleksi pada 16 
Juni, dan daftar ulang pada 16-17 
Juni.(Santi/Dya)

Percobaan 1 dan SDN Sumbersari 3, 
masih aman dan tetap menjalankan 
operasional seperti biasa.

"Insyaallah kalau SMPN 4 dengan 
dua SDN itu insyaallah aman, masih di 
sana. SD nya ada SDN Percobaan 1 
(Jalan Magelang No. 4, Sumbersari). 
Kemudian SDN Sumbersari 3 (Jalan 
Terusan Ambarawa, Sumbersari). 
K a m i  s u d a h  a d a  b e b e r a p a  
kesepakatan kerja sama dengan pihak 
UM, ya," tegas Wahyu. 

L e b i h  l a n j u t ,  Wa h y u  j u g a  
memastikan tidak ada opsi tukar 
lahan atau pengalihan aset Pemkot 
dalam penyelesaian persoalan ini. Ia 
menyebut, penyelesaian dilakukan 
melalui kolaborasi dan sinkronisasi 
a n t a r  l e m b a g a .  D e m i  
keberlangsungan pendidikan di 
ketiga sekolah tersebut.

"Nanti akan ada langkah-langkah 
selanjutnya. Nggak ada opsi seperti itu 
(tukar aset). Jadi nanti kami akan ada 
kolaborasi bersama sebagai bentuk 
tindak lanjut agar SD dan SMP tetap di 
sana," terangnya. 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
ketiga sekolah tersebut diketahui 

Jelang SPMB, Wali Kota Malang 

Pastikan SMPN 4 dan 2 SDN Gunakan Lahan Lama 

Jumat, 23 Mei 2025

SMPN	4	Kota	Malang.	(Santi/Lentera)

Bupati	Malang,	Sanusi.	(Santi/Lentera)

Biayai Akta 390 Koperasi Merah Putih, 

Pemkab Malang Kucurkan Rp780 Juta
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ksi	Trump tersebut mengubah Asuasana diplomatik yang 
biasanya tenang di Ruang Oval, 

Gedung Putih, menjadi tegang. Di 
depan para wartawan yang hadir, 
T r u m p  m e m i n t a  s t a f  u n t u k  
menayangkan video berdurasi empat 
menit di layar lebar. Trump menyebut 
video itu memperlihatkan para politisi 
kulit hitam Afrika Selatan yang 
menyerukan persekusi terhadap 
orang-orang kulit putih.

"Anda mengizinkan mereka 
mengambil tanah, dan kemudian 
ketika mereka mengambil tanah itu, 
mereka membunuh para petani kulit 
putih, dan ketika mereka membunuh 
petani kulit putih itu, tidak ada yang 
terjadi pada mereka," kata Trump, 
dikutip dari AFP, Kamis (22/5/2025).

Trump juga menunjukkan kliping 
berita yang menurutnya mendukung 
klaimnya tersebut, meskipun salah 
satunya sebenarnya menampilkan foto 
dari Republik Demokratik Kongo.

"Kematian, kematian, kematian. 

Kematian yang mengerikan," cetus 
Trump.

Pemerintahan Trump awal bulan 
ini memberikan status pengungsi 
kepada lebih dari 50 warga Afrika 

Elon Musk yang kelahiran Afsel. Musk, 
yang juga berada di Ruang Oval, telah 
menjadi pendorong utama klaim 
"genosida kulit putih".

"Kami pada dasarnya di sini untuk 
mengatur ulang hubungan antara 
Amerika Serikat dan Afrika Selatan," 
tandas Ramaphosa. (AFP, ist/nei)

berkulit putih, meskipun mereka 
telah berhenti menerima pencari 
suaka dari seluruh dunia.Namun, 
Ramaphosa membantah klaim 
Trump. Setelah awalnya tampak 
terkejut dengan tindakan Trump 
t e r s e b u t ,  i a  t e t a p  t e n a n g ,  
menghindari pertengkaran seperti 
yang terjadi antara Trump dengan 
P re s i d e n  U k ra i n a  Vo l o dy my r  
Zelensky pada bulan Februari lalu.

Ramaphosa membantah bahwa 
negaranya menyita tanah dari petani 
kulit putih berdasarkan undang-
undang perampasan tanah yang 
ditandatangani pada bulan Januari, 
yang bertujuan untuk memperbaiki 
ketidaksetaraan historis akibat 
pemerintahan apartheid.

"Tidak, tidak, tidak, tidak," jawab 
Ramaphosa. "Tidak seorang pun 
dapat mengambil tanah," ujarnya.

Ia juga menegaskan bahwa 
sebagian besar korban tingkat 
kejahatan di Afrika Selatan adalah 
orang kulit hitam, dan mengatakan 
bahwa politisi dalam video tersebut 
berasal dari pihak oposisi.

Kunjungan pemimpin Afrika Selatan 
itu disebut-sebut sebagai kesempatan 
untuk memperbaiki hubungan setelah 
klaim genosida yang tidak berdasar 
oleh Trump dan sekutunya, miliarder 

s a y a  a k a n 
menerimanya," balas 
Trump dengan nada 
bercanda, dikutip dari 
A N e w s ,  K a m i s 
(22/5/2025). 

Candaan ringan itu 
terjadi setelah Qatar 
m e n g h a d i a h k a n 
Tr u m p  s e b u a h  j e t 
penumpang mewah 
747 untuk digunakan 
sebagai Air Force One. 
Pentagon secara resmi 
mengumumkan bahwa 
p e s a w a t  i t u  t e l a h 
diterima tepat saat 
T r u m p  m e n j a m u 
Ramaphosa. 

H a d i a h  p e s a w a t  y a n g 
diperkirakan menelan biaya US$400 
juta (Rp 6,5 tri l iun) itu telah 
menimbulkan pertanyaan tentang 
etika dan legalitas dari Partai 
Republik dan Demokrat. 

Ketika ditanya tentang pesawat 
itu oleh seorang reporter, Trump 
menyebut jurnalis itu 'idiot'.  

"Anda benar-benar, Anda tahu, 
A n d a  w a r t a w a n  y a n g  b u r u k . 
Pertama-tama, Anda tidak memiliki 
k e m a m p u a n  u n t u k  m e n j a d i 
wartawan, tidak cukup pintar," kata 
Trump.

Diketahui dua Boeing 747 yang 
berfungsi sebagai Air Force One 
mulai beroperasi pada awal 1990-an. 
Dan upaya Boeing untuk mengganti 
pesawat tersebut dengan 747-8 baru 
telah tertunda selama bertahun-
tahun, sehingga membuat Presiden 
Donald Trump kesal.

Dikutip dari ABC News pada 
K a m i s  ( 2 2 / 5 / 2 0 2 5 ) ,  b a h w a 
pemerintahan Trump siap menerima 
jet jumbo Boeing 747-8 mewah 
s e b a ga i  h a d i a h  d a r i  ke l u a rga 
kerajaan Qatar. (ABC News, ANews, 
ist/nei) 

CYRIL	 Ramaphosa melontarkan 
candaan sambil meminta maaf 
karena tidak bisa memberikan 
p e s a w a t  s e b a g a i  b e n t u k 
penghormatan kepada pemimpin 
Amerika Serikat.

"Saya minta maaf karena saya 
tidak punya pesawat untuk diberikan 
kepada Anda," kata Ramaphosa di 
Ruang Oval saat Trump menjamunya 
untuk pertemuan bilateral dan 
makan siang. 

"Saya harap Anda melakukannya. 
Saya akan menerimanya. Jika negara 
Anda menawarkan pesawat kepada 
Angkatan Udara Amerika Serikat, 

Candaan Ramaphosa: Maaf Saya 

Tidak Punya Pesawat untuk Diberikan

H A R I A N

Presiden Amerika Serikat, Donald 

Trump, secara tak terduga 

melontarkan tudingan kepada 

Presiden Afrika Selatan, Cyril 

Ramaphosa, dengan memutar 

sebuah video yang ia klaim 

sebagai bukti terjadinya genosida 

terhadap petani kulit putih 

situasi yang menurutnya me-

nyebabkan mereka melarikan 

diri ke AS. Momen dramatis ini 

berlangsung saat pertemuan 

kedua pemimpin di Gedung 

Putih pada Rabu (21/5/2025) 

waktu setempat.

RUANG OVAL MEMANAS! 
TRUMP UNGKIT GENOSIDA PUTIH, 
AFSEL MENEPIS

Presiden	AS	Donald	Trump	menyerahkan	salinan	artikel	yang	menurutnya	menunjukkan	warga	kulit	putih	
Afrika	Selatan	yang	telah	terbunuh	kepada	Presiden	Afrika	Selatan	Cyril	Ramaphosa,	di	Ruang	Oval	Gedung	Putih	

di	Washington,	DC,	AS,	Rabu	(21/5/2025).	(Reuters)

Boeing	747-8	yang	dihadiahkan	Keluarga	Kerajaan	Qatar	untuk	Donald	Trump.
	(Foto:	The	New	York	Times)

Hubungan 
AS dan Afrika

Afrika	sebagai	mitra	dagang:

Kerja Sama Ekonomi

- Produk utama: minyak, mineral, tekstil

- AS ekspor: teknologi, kendaraan, produk 

pertanian

Inisiatif	Penting:

- AGOA (African Growth and Opportunity 

Act)

- Prosper Africa: Promosi investasi & 

perdagangan dua arah

Rata-rata	$7	miliar	per	tahun	dalam	

bantuan	pembangunan

Bantuan & Investasi

Fokus	utama

- Kesehatan (misalnya melalui PEPFAR)
- Pendidikan & teknologi
- Infrastruktur & ketahanan pangan

Operasi	bersama	melawan:

Kerja Sama Keamanan

- Terorisme (ISIS, Al-Shabaab, Boko 

Haram)

- Kejahatan lintas negara

Pelatihan	militer	&	bantuan	logistik	

untuk	negara-negara	Afrika

Pertukaran	pelajar	&	program	

kepemimpinan	(YALI:	Young	African	

Leaders	Initiative)

Diplomasi & Hubungan Sosial

Hubungan	diaspora	Afrika-Amerika	

sebagai	jembatan	budaya

Kunjungan	tingkat	tinggi	ke	Afrika	

oleh	pejabat	AS

Persaingan	pengaruh	dengan	China	

&	Rusia

Tantangan & Kritik

- Kritik terhadap pendekatan 

keamanan yang dominan

Permintaan	untuk	lebih	mendukung	

pembangunan	berbasis	lokal
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produk susu, diyakini lebih cepat 
terjadi dibandingkan kemampuan 
tubuh manusia untuk beradaptasi.
Ket ida kseim b a n ga n  in i  d idu ga 
berkontribusi terhadap berbagai 
masalah kesehatan modern, seperti 
obesitas, diabetes, dan penyakit 
jantung.

Alasan	Mengikuti	
Ada berbagai alasan seseorang 

memilih untuk mengikuti diet Paleo. 
S a l a h  s a t u n y a  a d a l a h  u n t u k 
menurunkan berat badan, karena diet 
ini berfokus pada makanan alami 
dengan sedikit karbohidrat olahan.

Selain itu, diet ini juga membantu 
menjaga berat badan tetap ideal 
dengan menghindari makanan olahan 
dan gula tambahan. Beberapa orang 
juga memilih diet Paleo karena 
diyakini dapat mengurangi risiko 
penyakit jantung.

Dengan menekankan konsumsi 
makanan segar dan alami, diet ini 
dapat membantu mengurangi faktor 
risiko penyakit kardiovaskular.

Makanan	yang	Dianjurkan	dalam	
Untuk mengikuti  diet Paleo, 

beberapa makanan yang disarankan 
antara lain buah-buahan, sayuran, 
kacang-kacangan dan biji-bijian, telur, 
daging tanpa lemak (terutama dari 
hewan yang diberi makan rumput atau 
hasil buruan), serta ikan kaya asam 
lemak omega-3 seperti salmon, 
makarel, dan tuna albacore. 

Selain itu, 

minyak dari  buah dan kacang-
kacangan seperti minyak zaitun dan 
minyak kenari juga dianjurkan dalam 
diet ini.

Makanan	yang	Dihindari	dalam	
Ada beberapa makanan yang 

dihindari dalam diet Paleo, antara lain 
biji-bijian seperti gandum, oat, dan 
barley, kacang-kacangan seperti 
kacang merah, lentil, dan kacang 
tanah, serta produk susu seperti susu 
dan keju.

Gula rafinasi dan tambahan, garam 
tambahan, sayuran bertepung seperti 
jagung, jicama, kacang polong, dan 
kentang putih, serta makanan olahan 
tinggi seperti keripik dan kue kering 
juga tidak dianjurkan dalam pola 
makan ini.

Contoh	Menu	Harian	
Sebagai gambaran, berikut adalah 

contoh menu sehari dalam diet Paleo. 
Untuk sarapan, bisa mengonsumsi 
salmon panggang dan melon. 

Makan siang dapat berupa salad 
dengan selada romaine, wortel, 
mentimun, tomat, alpukat, kenari, dan 
dressing lemon.Sementara untuk 
makan malam, bisa menikmati daging 
sapi panggang tanpa lemak, brokoli 
kukus, salad sayuran hijau dengan 
almond dan dressing lemon, serta 
stroberi sebagai pencuci mulut. 
(nei,ist/dya)

tantangan dari diet Paleo. Dikutip dari 
mayocl inic .org ,  ber ikut  adalah 
penjelasan mengenai apa itu diet 
Paleo.

Apa	Itu	Diet	Paleo?
Diet Paleo adalah pola makan yang 

didasarkan pada jenis makanan yang 
kemungkinan besar dikonsumsi 
manusia selama Era Paleolitik, sekitar 
2,5 juta hingga 10.000 tahun yang 
lalu.Diet ini berfokus pada makanan 
alami yang bisa diperoleh dengan 
berburu dan mengumpulkan, seperti 
daging tanpa lemak, ikan, buah, 
sayuran, telur, kacang-kacangan, dan 
biji-bijian.

S e b a l i k n y a ,  m a k a n a n  y a n g 
berkembang sejak pertanian dimulai 
sekitar 10.000 tahun lalu, seperti biji-
bijian, kacang-kacangan, dan produk 
susu, dihindari dalam diet ini.Diet 
Paleo juga dikenal dengan sebutan diet 
Paleolitik, diet Zaman Batu, diet 
pemburu-pengumpul ,  atau diet 
manusia gua.

Tujuan	dan	Manfaat	
Tujuan utama dari diet ini adalah 

mengonsumsi makanan yang lebih 
alami,  seperti  yang dikonsumsi 
manusia prasejarah, dengan asumsi 
b a h w a  t u b u h  m a n u s i a  b e l u m 
sepenuhnya beradaptasi dengan pola 
makan modern yang berkembang 
akibat pertanian.Perubahan pola 
m a k a n  a k i b a t  p e r t a n i a n , 
s e p e r t i  m e n i n g k a t n y a 

ko n s u m s i  b i j i - b i j i a n , 
k a c a n g -
kacangan, 
d a n 

Bayangkan Anda kembali ke 
r i b u a n  t a h u n  s i l a m ,  s a a t 
manusia masih hidup sebagai 

pemburu dan peramu. Pada masa itu, 
mereka belum mengenal makanan 
olahan, tidak menggunakan gula 
tambahan, dan sama sekali tidak 
mengonsumsi makanan cepat saji.

Untuk bertahan hidup, mereka 
mengandalkan sumber daya alam 
seperti daging hasil buruan, ikan, 
buah-buahan, sayuran, serta aneka 
kacang yang tersedia di lingkungan 
sekitar.

Di tengah kemajuan zaman dan 
melimpahnya pilihan makanan saat 
ini ,  banyak orang justru  mulai 
mempertanyakan pola makan modern 
ya n g  s e r i n g  k a l i  s a ra t  d e n g a n 
pengawet, pemanis buatan, serta 
bahan tambahan lainnya. Kebutuhan 
untuk kembali ke pola makan yang 
lebih alami pun semakin banyak 
diperbincangkan,  salah satunya 
melalui konsep diet Paleo.

Diet ini  bukan sekadar tren, 
melainkan sebuah pendekatan yang 
mencoba meniru cara makan nenek 
moyang kita  di  era  prasejarah. 
Beberapa orang meyakini bahwa pola 
makan ini  lebih selaras dengan 
genetika manusia, sehingga dapat 
m e m b a w a  b e r b a g a i  m a n f a a t 
kesehatan.

Namun, apakah benar pola makan 
ini bisa menjadi solusi untuk hidup 
y a n g  l e b i h  s e h a t ?  S e b e l u m 
memutuskan untuk mencobanya, ada 
baiknya mengenal lebih dalam 
p r i n s i p ,  m a n f a a t ,  d a n 

H A R I A NH A R I A N

Diet Paleo, Solusi Sehat
 dengan Pola Makan Kuno
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eleskop Luar Angkasa James TWebb milik NASA berhasil 
mengidentifikasi keberadaan 

es air kristalin di dalam cakram debu 
yang mengelilingi bintang muda 
bernama HD 181327, yang terletak 
sekitar 155 tahun cahaya dari Bumi. 
Penemuan ini menjadi bukti kuat 
pertama bahwa air dalam bentuk beku 
juga terdapat di sistem bintang di luar 
tata surya kita.

D a l a m  p e n e l i t i a n  y a n g  
dipublikasikan di jurnal Nature pada 
Rabu, 14 Mei 2025, para ilmuwan 
mengungkapkan bahwa es air yang 
terdeteksi oleh Teleskop James Webb 
menyatu dengan partikel-partikel 
debu halus, membentuk gumpalan 
menyerupai bola salju kecil. Inilah 
yang dikenal sebagai es air kristalin.

“Webb secara jelas mendeteksi 
bukan hanya es air, tapi juga es air 
kristalin, yang juga ditemukan di 
lokasi seperti cincin Saturnus dan 
benda-benda es di Sabuk Kuiper dalam 

rutin yang terus terjadi di cakram 
debrisnya. Saat benda-benda es 
bertabrakan, mereka melepaskan 
partikel kecil es air berdebu yang 
sangat cocok untuk dideteksi Webb.”

Es air kristalin diyakini berperan 
penting dalam pembentukan planet 
raksasa dan dapat berkontribusi 
dalam 'pengiriman air' ke planet 
berbatu melalui komet atau asteroid.

“Kehadiran es air membantu 
proses pembentukan planet dalam 
waktu ratusan juta tahun di sistem 
seperti ini,” kata Xie

P e n e m u a n  i n i  d i l a k u k a n  
menggunakan instrumen NIRSpec 
(Near-Infrared Spectrograph) milik 
Webb yang sangat sensitif terhadap 
partikel debu halus dan hanya dapat 
digunakan dari luar angkasa.

Proyek Teleskop Luar Angkasa 
James Webb itu sendiri merupakan 
kolaborasi antara NASA, ESA (European 
Space Agency), dan CSA (Canadian 
Space Agency). (nei,ist/dya)

 

bintang yang menguapkan partikel es.
Christine Chen, astronom di Space 

Telescope Science Institute, juga 
anggota tim peneliti, mengungkapkan 
bahwa penemuan ini telah dinantikan 
selama bertahun-tahun.

“Saat saya masih mahasiswa 
pascasarjana 25 tahun lalu, dosen 
pembimbing saya mengatakan 
seharusnya ada es di cakram debris, 
tapi sebelum Webb, kami tidak 
memiliki instrumen yang cukup 
sensitif untuk melakukan pengamatan 
ini,” ujarnya.

Ia juga menambahkan bahwa data 
d a r i  Te l e s k o p  J a m e s  W e b b  
menunjukkan kemiripan dengan 
pengamatan terhadap objek-objek 
Sabuk Kuiper. Tim juga mencatat 
bahwa tabrakan antara benda-benda 
es di cakram debris menghasilkan 
partikel es berukuran kecil yang bisa 
dideteksi Teleskop James Webb.

“HD 181327 adalah sistem yang 
sangat aktif,” ujar Chen. “Ada tabrakan 

tata surya kita,” kata Chen Xie, penulis 
utama studi dan asisten peneliti di 
Johns Hopkins University, Baltimore, 
dikutip dari keterangan resmi NASA, 
Kamis (22/5/2025).

Chen Xie menuturkan, keber-
adaannya di HD 181327 menegaskan 
bahwa proses serupa dapat terjadi di 
sistem bintang muda lainnya. Bintang 
tersebut berusia sekitar 23 juta tahun, 
jauh lebih muda dibanding Matahari 
yang berusia 4,6 miliar tahun.

Adapun cakram debu HD 181327 
memiliki kesamaan dengan Sabuk 
Kuiper milik tata surya. Teleskop Webb 
mengungkap adanya celah besar bebas 
debu di antara bintang dan cakram 
tersebut.

Di bagian luar cakram, kandungan 
es air mencapai lebih dari 20 persen. 
Namun, kandungan tersebut menurun 
semakin dekat ke bintang. Di wilayah 
terdalam cakram, hampir tidak 
ditemukan es air, kemungkinan besar 
karena pengaruh sinar ultraviolet dari 

Bukti Ada Air di

 Sistem Bintang Selain Matahari



H A R I A N

PLESIRAN

kesempatan ini untuk mencoba 
berbagai aktivitas menarik seperti 
snorkeling di perairan dangkal yang 
dipenuhi terumbu karang berwarna-
warni, menyelam untuk menjelajahi 
k e h i d u p a n  b a w a h  l a u t  y a n g 
memukau, atau cukup bersantai di 
te p i  p a n t a i  s a m b i l  m e n i k m a t i 
minuman segar dan panorama laut 
yang menenangkan. Pulau ini juga 
memiliki berbagai restoran tepi 
pantai dan tempat istirahat nyaman 
yang bisa melengkapi pengalaman 
perjalanan Anda.

	Kebun	Raya	Rayong
Rasakan keindahan alam Rayong 

di Kebun Raya Rayong. Taman ini 
memiliki beragam spesies tanaman, 
jalur pendakian yang indah, dan 
danau yang tenang, menjadikannya 
tempat yang tepat bagi para pencinta 
alam.

	Pantai	Laem	Mae	Phim
P a n t a i  L a e m  M a e  P h i m 

merupakan salah satu destinasi 
pantai paling populer di wilayah 
Rayong yang menawarkan kombinasi 
sempurna antara keindahan alam dan 
aktivitas seru. Dengan garis pantainya 
yang panjang, pasir lembut keemasan, 
dan ombak yang relatif tenang, 
(nei,ist/dya)

Acara ini menawarkan berbagai 
kegiatan,  sepert i  parade buah, 
kompetisi buah, Kontes Miss Fruit 
Gardener, dan penjualan buah-buahan 
dengan harga terjangkau. Wilayah ini 
tidak hanya menampilkan keindahan 
alam yang memesona, tetapi juga 
memberikan pengalaman budaya yang 
tak terlupakan bagi para petualang 
yang menjelajahi Thailand.

Pantai	Mae	Ramphueng
Salah satu pantai terpanjang di 

Rayong, Pantai Mae Ramphueng, 
s a n g a t  c o c o k  u n t u k  b e r j e m u r, 
berenang, dan bersantap di tepi pantai. 
Perairannya yang tenang membuatnya 
ideal untuk keluarga dan mereka yang 
ingin bersantai di tepi laut.

Akuarium	Rayong
Akuarium Rayong menampilkan 

kehidupan laut Teluk Thailand, yang 
menampilkan beragam makhluk laut. 
Ini adalah atraksi yang menyenangkan 
dan mendidik ,  terutama untuk 
keluarga.

Taman	Nasional	Khao	Laem	Ya-Mu	
Ko	Samet

Taman nasional ini menawarkan 
pantai yang memukau dan hutan hujan 
yang rimbun. Pengunjung dapat 
menikmati jalur pendakian, sudut 
pandang yang menakjubkan, dan 

b e r b a g a i 

Slow  travel atau perjalanan 
lambat adalah pendekatan 
berwisata yang menekankan 

pengalaman yang lebih mendalam 
dengan budaya setempat, kuliner 
khas, dan interaksi langsung dengan 
masyarakat lokal. Kota pesisir Rayong 
d i  T h a i l a n d  m e n j a d i  d e s t i n a s i 
unggulan bagi para pelancong yang 
ingin merasakan gaya perjalanan ini.

Rayong adalah salah satu daerah di 
Thailand yang dikenal dengan pesona 
a l a m n y a  y a n g  m e n a k j u b k a n . 
Keindahan pantai-pantainya menjadi 
magnet bagi wisatawan mancanegara, 
menjadikan Rayong destinasi favorit 
bagi pecinta alam dan aktivitas air.

Koh Samet menjadi pilihan pulau 
terbaik yang sangat diminati di 
Rayong. Bagi para wisatawan yang 
memiliki keterbatasan waktu dan 
tidak dapat mengunjungi Kepulauan 
Samui, Koh Chang, atau pulau-pulau 
lainnya di Thailand, Koh Samet 
seringkali menjadi pilihan utama. 
Haad Sai Kaew dan Ao Phai adalah dua 
pantai paling ramai dikunjungi di Koh 
Samet.

Selain menikmati pesona pulau 
d a n  p a n t a i n y a ,  R a y o n g  j u g a 
menyelenggarakan berbagai festival 
d a n  ke g i a t a n  t ra d i s i o n a l  ya n g 
menyenangkan. Salah satunya adalah 
F e s t i v a l  B u a h  R a y o n g  y a n g 
diselenggarakan setiap tahunnya pada 
bulan Mei saat buah-buahan mencapai 
puncak musimnya.

olahraga air di pulau-pulau sekitarnya, 
termasuk Koh Samet yang populer.

Jalan	Yomjinda	(Kota	Tua	Rayong)
Yomjinda Road adalah jantung kota 

tua Rayong, dengan rumah-rumah 
kayu yang menawan, toko-toko antik, 
d a n  t e m p a t  m a k a n  y a n g 
menyenangkan. Ini adalah tempat yang 
indah untuk dijelajahi dengan berjalan 
kaki dan meresapi budaya setempat.

Kunjungi	Wat	Pa	Pradu
Wat Pa Pradu adalah kuil bersejarah 

yang terkenal dengan patung Buddha 
yang sedang berbaring. Ini menonjol 
karena tidak seperti kebanyakan 
Buddha berbaring yang berbaring di 
sebelah kanan, yang satu ini berbaring 
di sisi kirinya. Kuil ini memberikan 
suasana yang damai untuk refleksi dan 
eksplorasi.

Koh	Samet
Hanya dengan naik perahu selama 

kurang lebih 30 menit dari kota pesisir 
Rayong, Anda sudah bisa menikmati 
keindahan alam tropis di Koh Samet, 
sebuah pulau kecil yang terkenal 
dengan pantainya yang berpasir putih 
halus dan air lautnya yang jernih 
kebiruan. Pulau ini menjadi destinasi 
favorit bagi wisatawan yang ingin 
melarikan diri sejenak dari hiruk-
pikuk kota dan merasakan suasana 
santai khas pulau. Manfaatkan 
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s e b a g a i  p e m b a n d i n g ,"  t u l i s 
Komardin.

Ditemui di PN Sleman, Komardin 
m e n e ga s ka n  g u ga t a n  i n i  b e r -
d a s a r k a n  ke r e s a h a n  p r i b a d i . 
Komardin mengatakan dirinya tak 
ada afiliasi dengan pihak mana pun. 
Dia ingin membuktikan ijazah Jokowi 
yang diduga palsu.

"Artinya, yang bisa menentukan 
adalah UGM, karena semua dokumen 
ada di situ," katanya.

Sekretaris UGM Andi Sandi me-
ngatakan, dalam gugatan Komardin 
tak ada permintaan untuk menunjuk-
kan ijazah rektor dan wakil rektor.

"Ya mungkin kalau dia tambah-
tambahan, tapi jadi pertanyaan 
kemudian ini yang jadi objek perkara 
s e b e n a r n y a  m a n a ?  J a n g a n 
dikaburkan," kata Andi Sandi.

Andi Sandi mengatakan UGM 
s e c a r a  p r i n s i p  s u d a h  s i a p 
m e n g h a d a p i  g u g a t a n  y a n g 
dilayangkan."Karena ini proses 

hukum kami juga melihat yang 
formal (soal ijazah Jokowi), tidak 
yang muncul bunga-bunga atau ini 
yang lainnya," tuturnya.

Demikian pula soal Komardin 
yang tetap ingin delapan tergugat 
hadir. Andi Sandi mengatakan karena 
tergugat telah menunjuk kuasa maka 
sebenarnya cukup dihadiri kuasa 
hukum saja.

"Kuasa sudah diserahkan untuk 
memberikan keterangan menghadap 
dan mengambil putusan sudah ada 
dalam kuasanya.  Tinggal  l ihat 
urgensinya," beber Andi Sandi.

"Kan ada agenda para prinsipal 
ini kita harus lihat kita tidak bisa 
serta merta, kalau kami prinsipal 
tidak datang kan ada kuasa. Tetap 
menghormati proses peradilan yang 
berjalan," jelasnya.

Sudang akan dilanjutkan Rabu 
( 2 8 / 5 / 2 0 2 5 )  a g e n d a  a d a n y a 
p e r m o h o n a n  d a r i  i n t e r ve n s i . 
(wid,rla,kum/dya)

SIDANG	 perdana gugatan perdata 
soal ijazah Jokowi dengan tergugat 
Rektor UGM Prof Ova Emilia, para 
Wakil Rektor UGM, Dekan dan Kepala 
Perpustakaan Fakultas Kehutanan 
UGM, serta dosen pembimbing 
Jokowi digelar di Pengadilan Negeri 
Sleman, Kamis (22/5/2025).

K o m a r d i n ,  a d v o k a t  d a n 
pengamat sosial asal Makassar, yang 
menggugat secara perdata Rektor 
UGM Prof Ova Emilia, para Wakil 
Rektor UGM, Dekan dan Kepala 
Perpustakaan Fakultas Kehutanan 
UGM, serta dosen pembimbing 
J o ko w i ,  i n g i n  p a ra  p i m p i n a n 
u n ive r s i t a s  i t u  m e n u n j u k k a n 
ijazahnya.

Hal itu termuat dalam 14 poin 
permohonan kepada majelis hakim 
Pengadilan Negeri Sleman.

" M e m e r i n t a h k a n  k e p a d a 
tergugat 1,2,3,4,5,6,7 dan 8 untuk 
menyerahkan ijazah S1, S2 dan S3 ke 
pengadilan untuk ikut diperiksa 

Di Gugatan Perdata, Rektor UGM Cs Diminta Tunjukkan Ijazahnya

Penyelidikan	Ijazah			(dari	Hal	1)...

irektorat	 Tindak Pidana DU m u m  ( D i t  T i p i d u m ) 
Bareskrim Polri secara resmi 

menyatakan bahwa ijazah Jokowi asli, 
baik dari SMA Negeri 6 Surakarta 
maupun S1 Fakultas Kehutanan 
Universitas Gadjah Mada (UGM), 
adalah asli dan identik. 

Pernyataan ini disampaikan oleh 
Direktur Tipidum Bareskrim Polri, 
Brigjen (Pol) Djuhandhani Rahardjo 
Puro, dalam konferensi pers di Gedung 
Bareskrim Polri, Jakarta Selatan, pada 
Kamis (22/5/2025). 

H a s i l  i n i  d i p e ro l e h  s e te l a h 
pemeriksaan forensik laboratorium 
dan perbandingan dengan dokumen 
milik rekan seangkatan Jokowi, serta 
keterangan dari saksi-saksi, termasuk 
pihak UGM dan teman kuliah Jokowi.

Saat konferensi pers, Bareskrim 
Polri tidak menunjukkan secara 
l a n g s u n g  d o ku m e n  a s l i  i j a z a h 
tersebut. Yang ditunjukkan pada layar 
besar ialah fotokopian.

Tapi terdapat foto saat penyelidik 
melihat ijazah asli Jokowi yang berada 
di map hitam. Dalam foto itu terdapat 
adik ipar Jokowi, Wahyudi Andrianto.

Wahyudi merupakan orang yang 
menyerahkan dokumen ijazah Jokowi 
kepada Bareskrim. Ia datang ke 
Bareskrim pada 9 Mei 2025. Saat itu 
Jokowi tidak hadir.

Beberapa hari setelahnya Jokowi 
mendatangi Bareskrim Polri. Usai 
pemeriksaan ia membawa map hitam 
yang berisi ijazahnya. Namun, ia tidak 
menunjukkan isinya.

Dirtipidum Bareskrim Polri , 
Brigjen Djuhandhani Rahardjo Puro, 
mengatakan, polisi telah menerima 
ijazah asli Jokowi untuk diuji di 
laboratorium forensik.

Dengan kata lain, ijazah itu hanya 
dipakai untuk kepentingan penye-
lidikan.Sementara, Jokowi hanya akan 
menunjukkan ijazah aslinya ke publik 
jika diminta oleh pengadilan.

"Tentu saja ini untuk kepentingan-
k e p e n t i n g a n  p e n y i d i k a n  a t a u 
p e n y e l i d i k a n  s e p e r t i  y a n g 
disampaikan oleh pemilik ijazah," kata 
Djuhandhani di Bareskrim Polri, 
Jakarta, pada Kamis (22/5/2025).

"Bapak Jokowi menyampaikan, 
saya akan buka saat kalau memang 
diperlukan untuk kepentingan hukum 
atau persidangan. Itu yang akan 
disampaikan," lanjut dia.

Djuhandhani menambahkan, 
ijazah asli Jokowi sudah dicocokkan 
dengan dokumen pembanding, yakni 
ijazah milik teman seangkatan Jokowi. 
H a s i l nya ,  i j a z a h  m i l i k  J o k o w i 
dipastikan asli.

"Hasil uji labfor yang jelas identik 
d e n g a n  p e m b a n d i n g , "  k a t a 
Djuhandhani.

Polisi melakukan penyelidikan 
t e r k a i t  i j a z a h  J o k o w i  d e n g a n 
mendasarkan Laporan Informasi 
Nomor: LI/39/IV/RES.1.24./2025/ 

Dittipidum tanggal 9 April 2025 atas 
nama pengadu Eggi Sudjana.

Serta, Surat Perintah Penyelidikan 
N o m o r :  S P. L i d i k / 1 0 0 7 / I V / 
RES.1.24./2025/  Dittipidum tanggal 
10 April  2025.  Terakhir,  Surat 
Perintah Tugas Nomor: SP.Gas/1008/ 
IV/RES.1.24./2025/Dittipidum 
tanggal 10 April 2025.

Soal kenapa baru diselidiki,  Brigjen 
Djuhandani mengatakan Dumas yang 
masuk ke Bareskrim Polri banyak. 
Selain Dumas yang dilayangkan 
TPUA, ada banyak Dumas lainnya 
yang juga harus diselidiki.

" S e h i n g g a ,  k a m i  b a r u  b i s a 
memulai pada bulan April dan sprin 
(sprindik) itu kami benar, kami tanda 
tangani waktu itu adalah 10 April," 
kata Djuhandani dalam konferensi 
pers di Bareskrim Polri, Jakarta 
Selatan, Kamis, 22 Mei 2025.

Meski demikian, bukan berarti 

penyelidikan dimulai dari 10 April 
2025.  Sebab,  kata  Djuhandani , 
penyidik sudah mulai mempelajari 
Dumas dari TPUA tersebut untuk 
menentukan layak tidak naik ke tahap 
penyelidikan lebih lanjut.

" J a d i  m u n g k i n  k a l a u  b u l a n 
Februari itu sebetulnya juga sudah 
mulai berjalan proses-proses di 
tingkat penyidik," ungkap jenderal 
polisi bintang satu itu.

Djuhandani menyebut penyidik 
juga terlebih dahulu menganalisa 
Dumas  tersebut .  Apakah tepat 
ditindaklanjuti di Bareskrim Polri atau 
harus dilimpahkan ke Polda jajaran. 
Proses itu disebut memakan waktu 
hampir dua bulan.

Selain itu, karena berbekal Dumas 
sebenarnya mudah untuk ditangani. 
Namun, Dittipdium Bareskrim Polri 
mendapat masukan dari senior-senior 
Polri  dalam menyikapi masalah 

dengan menunggu pernyataan pihak 
Universitas Gajah Mada (UGM).

"Sebetulnya kalau terkait Dumas 
yang ada sebetulnya simple. Beberapa 
s e n i o r - s e n i o r  k a m i  j u g a 
menyampaikan, sudah cukup UGM 
saja nyampaikan, itu asli. Itu berarti 
benar karena yang berat adalah UGM. 
Namun kami melihat situasi  di 
masyarakat ini cukup, ya isu ini cukup 
ramai," terang Djuhandani.

Djuhandani memutuskan untuk 
melakukan penyel idikan.  Guna 
membuktikan fakta-fakta  yang 
didapatkan di media sosial. Dengan 
demikian terjawab pertanyaan publik 
perihal keaslian ijazah Jokowi.

" J a n g a n  s a m p a i  s e k a r a n g 
dilaporkan ijazah UGM, dilaporkan 
mungkin berhenti. Kemudian nanti 
dilaporkan SMA, mungkin waktu TK 
dilaporkan. Ini malah jadi situasi yang 
tidak menguntungkan bagi bangsa 
kita," ujarnya.

Setelah dinyatakan ijazah Jokowi 
asli, bagaimana nasib Roy Suryo Cs 
yang dilaporkan langsung oleh Jokowi 
ke Polda Metro Jaya terkait dengan 
kasus dugaan fitnah?

Menurut Djuhandhani, proses 
p e nye l i d i k a n  p e n g a d u a n  ya n g 
dilakukan langsung oleh Jokowi, 
masih terus berjalan. Polda Metro Jaya 
masih melakukan penyelidikan.

"Kemudian terkait proses hukum, 
ya proses hukum adanya laporan di 
Polda Metro, tentu saja kami sebagai 
satuan pembina fungsi teknis tentu 
akan berkoordinasi, di mana saat ini 
masih kita percayakan. Kami juga tidak 
pernah intervensi ataupun seperti apa, 
di Polda Metro masih dalam proses 
penyelidikan," ucap Djuhandhani. 
(din,wid,rls ant,tmo/dya)

Sambungan
H A R I A N

11Jumat, 23 Mei 2025

Bareskrim	Polri	menampilkan	foto-foto	Jokowi	semasa	kuliah	di	Fakultas	Kehutanan	Universitas	Gadjah	Mada	(UGM),	
dalam	konferensi	pers	di	Bareskrim	Polri,	Jakarta,	Kamis		(22/5/2025).(ant)
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pengakuan. Tapi kita tidak bisa lagi 
berada di zona nyaman. Waktunya 
untuk bergerak dan berubah," kata 
Marcos dalam pernyataan lanjutan.

Wapres	Lebih	Kuat
Adapun hasil pemilu paruh waktu 

menunjukkan kekuatan elektoral dari 
kubu Wakil Presiden Sara Duterte, 
yang secara politis kini terpisah dari 
Marcos.

D a l a m  p e m i l u  ya n g  b a nya k 
dianggap sebagai pertempuran proksi 
antara dua faksi besar-Marcos dan 
Duterte-kandidat yang didukung 
Duterte tampil melebihi ekspektasi. 
I n i  m a k i n  m e m p e r k u a t  p o s i s i 
politiknya menjelang 2028.

Dengan sisa waktu kurang dari 3 
tahun di kursi kepresidenan, Marcos 
berada di bawah tekanan untuk 
menunjukkan hasil  nyata serta 
membangun dukungan terhadap calon 
penerusnya, demi mencegah dominasi 
politik keluarga Duterte kembali 

terjadi.
M a r c o s  j u g a  m e n g h a d a p i 

penurunan drastis dalam dukungan 
publik tahun ini. Menurut survei Pulse 
Asia, tingkat kepuasan terhadapnya 
turun dari 42% pada Februari menjadi 
hanya 25% pada Maret.

Sebaliknya, Sara Duterte justru 
mencatatkan dukungan yang kuat 
dengan 59% tingkat kepuasan pada 
bulan yang sama, menjadikannya 
tokoh dengan elektabilitas tertinggi 
m e n j e l a n g  k o n t e s t a s i  p o l i t i k 
berikutnya.(wid,rtr,ist/dya)

residen	 Filipina Ferdinand PMarcos Jr meminta seluruh 
anggota kabinetnya untuk 

mengundurkan diri .  Dia meng-
umumkannya sebagai upaya untuk 
'mengkalibrasi ulang' atau 'reset' 
pemerintahannya  karena kinerja para 
sekutunya dalam pemilihan Senat 
pekan lalu mengecewakan.

Ini juga sebagai upaya mem-
perkuat kembali kontrolnya di paruh 
k e d u a  m a s a  j a b a t a n n y a  y a n g 
berdurasi 6 tahun.

Keputusan tersebut datang hanya 
beberapa hari setelah hasil pemilu 
paruh waktu pada 12 Mei  la lu 
menunjukkan kegagalan koalisi 
pendukung Marcos dalam merebut 
mayoritas kursi Senat. 

Hal ini menciptakan lanskap 
politik dan legislatif yang terpecah dan 
berpotensi menghambat rencananya 
untuk menyiapkan calon penerus 
y a n g  d a p a t  m e l a w a n  p o t e n s i 
pencalonan dari kubu lawannya, Sara 
Duterte, pada pemilu presiden 2028.

"Ini bukan situasi biasa," kata 
Marcos dalam pernyataannya, dilansir 
Reuters. "Rakyat telah bersuara, dan 
mereka menginginkan hasil - bukan 
p o l i t i k ,  b u k a n  a l a s a n .  K a m i 
mendengar mereka, dan kami akan 
bertindak," tegasnya.

Pengamat pemerintahan publik 
dari Universitas Makati, Ederson 
Tapia, menilai langkah ini sebagai 
b e n t u k  u p a y a  M a r c o s  u n t u k 
menyelamatkan sisa modal politiknya 
di tengah menurunnya popularitas.

"Ia sedang berbicara langsung 
kepada rakyat, berusaha menye-

lamatkan apa pun yang masih bisa ia 
pertahankan. Ini adalah langkah 
terbaik yang bisa ia ambil saat ini," kata 
Tapia.

Ia menambahkan bahwa Marcos 
harus segera menunjukkan ke-
pemimpinan yang kuat jika ingin tetap 
relevan dalam percaturan politik 
menjelang 2028.

"Ia harus tampil tegas, atau akan 
segera menjadi aktor pinggiran dalam 
politik nasional, bahkan sebelum masa 
jabatannya selesai."

M e s k i p u n  t e l a h  d i m i n t a 
m e n g u n d u r k a n  d i r i ,  k a n t o r 
kepresidenan menyatakan bahwa para 
menteri akan tetap melanjutkan 
tugasnya hingga pengganti resmi 
ditunjuk, guna mencegah kekosongan 
d a n  m e n j a g a  k e l a n g s u n g a n 
operasional pemerintahan.

"Mereka yang telah dan terus 
memberikan hasil akan mendapat 
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ke b i j a k a n nya ,  i a  m e nya n g k a l 
tuduhan pelanggaran hak asasi 
manusia. Namun, kemenangan telak 
di Kota Davao ini menunjukkan 
dukungan masyarakat yang masih 
kuat terhadapnya.  

Kuasa hukum Duterte menyebut 
hasil pemilu tersebut sebagai bentuk 
p e n o l a k a n  ra k ya t  a t a s  u p aya 
pemerintah nasional menghapus 
warisan politiknya.  

Menurut hukum Filipina, pejabat 
terpilih wajib mengucap sumpah 
jabatan paling lambat 30 hari setelah 
1 Juli.   Dalam kondisi normal, 
sumpah jabatan dilakukan di dalam 
negeri. Namun, karena Duterte 
berada di luar negeri dan dalam 
tahanan, kemungkinan besar ia 
hanya bisa dilantik lewat panggilan 
video atau kuasa hukum,  j ika 
mendapat izin dari ICC.  (rtr,ist/dya)

MANTAN	Presiden Filipina Rodrigo 
Duterte meraih kemenangan telak 
dalam pemilihan umum (pemilu) 
sela pada Senin (12/5/2025). Hasil 
pemilu sela ini menyatakan bahwa 
Duterte terpilih kembali sebagai Wali 
Kota Davao dengan meraih lebih dari 
660.000 suara.  

Namun, kemenangan tersebut 
menghadirkan dilema besar karena 
Duterte saat ini sedang ditahan di 
Mahkamah Pidana Internasional 
(ICC) di Den Haag atas tuduhan 
kejahatan terhadap kemanusiaan. 

Duterte, yang kini berusia 80 
t a h u n ,  d i t u d u h  m e n j a l a n k a n 
program melawan narkoba secara 
brutal saat menjabat sebagai presiden 
(2016–2022), yang menyebabkan 
ribuan kematian, termasuk warga 
sipil dan orang-orang tak bersalah.  

Meski pernah membanggakan 

Bisakah Rodrigo Duterte 

Menjabat dari Balik Penjara ICC? 

Situasi politik Filipina di-

guncang langkah 'reset politik' 

Presiden Filipina Ferdinand 

Marcos Jr. Secara  mengejut-

kan pada Kamis (22/5/2025) dia 

meminta seluruh menteri 

kabinetnya untuk mengajukan 

pengunduran diri.

--------------------------------------------------------------

Presiden	Filipina	Ferdinand	Marcos	Jr	melambaikan	tangan	dalam	kampanye	menjelang	pemilu,	di	

Kota	Mandaluyong,	Metro	Manila,	Filipina,	9	Mei	2025.	(REUTERS.Dok)

'Reset Politik' Guncang Filipina

Pilpres	2022
Sara Duterte dan Ferdinand "Bongbong" 
Marcos Jr. terpilih sebagai Wakil Presiden 
dan Presiden Filipina, dilantik pada 30 Juni 
2022.

Awal	Ketegangan
Hubungan awalnya harmonis,  namun 
memanas akibat perbedaan pandangan 
politik.

Sara	Mundur	dari	Kabinet
Juni 2024, Sara mengundurkan diri sebagai 
Menteri Pendidikan & Wakil Ketua NTF-
ELCAC karena ketidaksepahaman dengan 
kebijakan pemerintah.

Tuduhan	Rodrigo	Duterte
Januari 2024, Rodrigo Duterte menuduh 
Marcos ingin mengubah konstitusi untuk 
memperpanjang masa jabatan,  serta 
mengecam kebijakan luar negeri dan 
narkoba Marcos.

Desakan	Mundur	dari	Putra	Duterte
Sebastian Duterte, Wali Kota Davao, meminta 
Marcos mundur karena kebijakan yang 
bertentangan dengan era Duterte.

Duterte	vs	ICC
November 2024, Rodrigo Duterte me-
nyatakan tidak takut pada ICC. Pemerintah 
Marcos menyatakan akan menanggapi jika 
ada red notice.

Ancaman	Sara	Duterte
23 November 2024, Sara mengancam 
P re s i d e n  M a rc o s  j i ka  te r j a d i  u p aya 
pembunuhan terhadap dirinya.

Hasil	Pemilu	Sela	2025
12 Mei 2025, koalisi Duterte unggul di pemilu 
sela. Kandidatnya merebut 4 kursi Senat; 
satu kandidat pro-Marcos juga menang 
dengan dukungan Duterte. Dua politikus 
liberal juga menang secara mengejutkan.

Perseteruan 
Sara Duterte & 
Marcos Jr.


